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REPONSES AUX PROPOSITIONS DU CONSEIL MUNICIPAL DU 12 AVRIL 2021 

Date Délai CA Proposition Réponse 

08.02.21 Mai 2021 SPO Mme MICHAUD ANSERMET relève qu’il y a eu des tensions 
lors d’une récente campagne d’information de la société 
Pestalozzi et propose qu’à l’avenir l’administration 
communale prévienne et informe les habitants au sujet de 
ces démarchages, via le site de la commune.   

Les stands sont autorisés par le service de la police municipale, la 
Fondation Pestalozzi a reçu une autorisation de stand indiquant que: 

« La Ville du Grand-Saconnex rappelle que toute action de démarchage doit 
être faite avec courtoisie auprès des habitants et toute transaction 
financière, en liquide, est strictement interdite s’agissant d’un stand 
d’information. » 

Il n’est pas possible de communiquer sur le site internet de la commune 
pour chaque futur stand – de telles campagnes sont menées régulièrement 
et parfois sur tout le territoire cantonal. Aucune personne habitant la 
commune n’est tenue de donner suite aux sollicitations auxquels elle est 
soumise.  

08.02.21 Mai 2021 LBJ M. BRADLEY aimerait que la Commune se penche sur la
pertinence du nom de la place de Carantec et sur
l'opportunité d'ouvrir la réflexion pour que le nom du centre
de la Commune et de maints futurs équipements fasse sens
à l'oreille des habitants actuels et futurs de la Commune.

La place de Carantec doit son nom au jumelage entre la ville bretonne de 
Carantec et la ville du Grand-Saconnex qui a eu lieu en 1976.  

Ce nom est déjà emblématique pour les Saconnésiens à travers son histoire 
mais aussi à travers le développement de projets comme un tramway 
transfrontalier qui vient amplifier le rayonnement de ce lieu. D’ailleurs la 
place de Carantec est devenue un point de référence dans les différentes 
concertations avec la population. 

Un changement de nom n’est pas à l’ordre du jour. 

15.03.21 Juin 2021 LBJ M. BAECHLER aimerait que l’on informe la population sur les
différents projets entre Carantec, Terroux, Sarasin, l’accès à
Louis-Casaï et sur les mesures qui ont été prises ou vont être
prises par rapport au redimensionnement et à la fluidité du
trafic sur ces axes.

Le projet relatif à la création d'aménagements cyclables et à 
l’élargissement du trottoir des chemins E.-Sarasin et Terroux va débuter. 

Les éléments de planification ci-dessous ont été transmis à l’Office 
cantonal des transports (OCT) dans le cadre du Plan d’action mobilité 
douce (PAMD) 

• Etudes préliminaires : début/fin : 06.2021 / 12.2021
• Autorisation de construire / permis de construire : début/fin : 04.2023 /
10.2023
• Début des travaux : début/fin : 03.2024 / 03.2025
• Mise en service : 04.2025

CM du 31 mai 2021
Annexe 4
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Crédit ETUDE => Fin 2021 => Commission ATM 

Crédit CONSTRUCTION => Fin 2023 => Commission ATM 

 
D’autre part, suite à un courrier de l’OCT du 9 avril dernier (cf. extrait ci-
dessous), l’intervention relative à la sécurisation de l’axe Sarasin-Terroux 
est en cours de planification et sera évoquée en commission ATM du 8 juin 
prochain. 

 
En temps opportun, une communication sera faite à la population via le 
GSI. 

12.04.21 Septembre 
2021 

SPO Mme PRUNCU CUTILE propose qu’un ramassage des crottes 
de chien dans l’espace dédié soit également fait le week-end 
pour le parc Sarasin, au vu de l’augmentation prochaine des 
températures et des odeurs que cela dégagera. 

M. GARDET pense que les APM devraient faire davantage de 
démarches pour attraper les personnes qui laissent leurs 
chiens faire leurs besoins n’importe où, soit en utilisant des 
caméras, soit en patrouillant plus souvent. Il constate que, 
dans le parc de Palexpo, tout le monde ramasse les crottes 
alors qu’à d’autres endroits, personne ne le fait. Il estime que 
des amendes motiveraient les contrevenants à ramasser les 
crottes. 

Réponse donnée le 12 avril 2021 :  

M. JIMAJA rappelle que de nombreuses caninettes sont à disposition de la 
population, et que c’est aux propriétaires de chiens de ramasser les crottes 
derrière leurs animaux. Il pense qu’il serait préférable de les sensibiliser. 

De plus, les APM sont déjà très présents sur le terrain et le contrôle des 
déjections canines fait partie de leurs missions. Enfin, comme indiqué lors 
d’un précédent Conseil municipal, une étude concernant les parcs à chiens 
est en cours afin d’améliorer ces espaces et leur disponibilité pour la 
population.  

 
 

MOTIONS RENVOYEES AU CA 
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Date Délai Motion Réponse 

16.09.2019 Mars 2020 Motion du PDC : « Eteignons l’éclairage public » Une séance de travail avec les SIG et le SATPE a eu lieu le 27 avril 2021. Les prochains 
jalons de mise en œuvre seront présentés en commission ATM du 8 juin prochain. 

05.10.2020 Avril 2021 Motion orale de Mme CONCHA « Favoriser la 
récupération et la mutualisation des objets en 
proposant une bibliothèque municipale d’objets dans 
la commune ». 

Depuis l’automne 2020, une cabine téléphonique a été transformée en armoire 
d’échange sur le site de la Ferme Pommier. Ainsi, des objets hétéroclites transitent par 
cette armoire, les objets vont et viennent au gré des dépôts et des retraits des uns et 
des autres. Cependant, il n’est pas question dans ce cadre précis d’emprunt, mais bel et 
bien d’échanges de biens (livres, vêtements, accessoires de puériculture, jeux d’enfants, 
etc). 

Un projet de mutualisation d’objets pourrait être accompagné par le service de l’action 
sociale et communautaire, moyennant qu’il soit porté par un groupe d’habitants et que 
ce groupe sollicite les collaborateurs de la Ferme Pommier. 

09.11.2020 Mai 2021 Motion orale : « Pour un traitement durable des 
nuisances » 

Sujet abordé avec les associations d’habitants (A3S) et les SIG. Le CA a demandé par 
courrier à l’OFROU de mettre en place un mur anti-bruit dans le cadre des travaux en 
cours des SIG, suite à l’abattage du cordon boisé. Ce courrier a été adressé en copie aux 
SIG et à l’OCGC.  

L’OFROU a répondu le 20 avril. Des compléments d’informations ont été demandés. Le 
CA communiquera à ce sujet ultérieurement. 

08.02.2021 Août 2021 Motion du PS : « Des logements temporaires pour des 
saconnésien·ne·s en situation d’urgence » 

L’administration étudie actuellement un projet de logements temporaires, porté 
ensuite par le service de l’action sociale et communautaire. Pour être efficace et 
efficient, ce projet nécessite toutefois des forces importantes en termes 
d’accompagnement et de suivi social, le but étant que ces appartements soient des 
solutions de répits temporaires, et que les bénéficiaires trouvent ensuite des solutions 
pérennes. Le constat des communes ou des associations proposant ce type de logement 
est que les personnes n’y arrivent pas seules dans la plupart des cas, et que la qualité 
de l’accompagnement est un déterminant majeur dans l’accès à des logements sur le 
marché « ordinaire » du logement. 

08.02.2021 Août 2021 Motion orale de Mme MICHAUD ANSERMET pour que 
des appartements de Swisslife à la route de Colovrex 
soient mis à disposition de personnes en situation 
précaire. 

L’administration a envoyé un courrier à Swisslife début mars pour présenter cette 
requête. Elle transmettra la réponse, une fois celle-ci reçue. L’administration étudie 
toutefois d’autres possibilités d’accéder à des logements permettant d’offrir cette 
prestation, comme indiqué plus haut dans la réponse à la motion du Parti socialiste. 



28/05/2021/MGO/lan - 4 - 

15.03.2021 Septembre 
2021 

Motion du PS : « Un coin de fraîcheur autour de la 
pataugeoire du parc des Burgondes » 

Le service des parcs a étudié les variantes possibles afin de créer des coins de fraîcheur 
autour de la pataugeoire du parc des Burgondes. Ces variantes ont été proposées à la 
commission des équipements publics qui en a retenu une. La variante retenue est une 
pergolas végétalisée réalisée en matériaux durables par un artisan de la commune. La 
mise en place, la végétalisation et l’ensemble des aménagements au sein du parc seront 
réalisés par le service des parcs afin que ces pergolas puissent être utilisables dès cet 
été. 

15.03.2021 Septembre 
2021 

Motion du PLR : « Installer des bancs publics le long de 
tous les parcours de mobilité douce prévus dans le futur 
Plan directeur communal de la ville du Grand-
Saconnex » 

Cette motion a été transmise aux mandataires pour la révision du plan directeur 
communal. Elle sera étudiée lors de la phase d’avant-projet. Une vision d’ensemble sera 
développée dans le cadre de la révision. 

15.03.2021 Septembre 
2021 

Motion orale de Mme MICHAUD ANSERMET pour 
changer le nom de l’arrêt « Grand-Saconnex Place » en 
« Place de Carantec » 

Dans le cadre du projet de tramway, le nom « Place de Carantec » a été proposé aux 
TPG durant l’année 2020. 
La réponse à cette proposition a été que les arrêts significatifs ont non seulement une 
vocation de desserte locale, mais aussi d’orientation régionale et il est important de ne 
pas perdre la localité dans la dénomination de cet arrêt de correspondance bus-tram, 
qui intéressent des personnes en provenance ou à destination de l’aéroport, Vernier, 
Bellevue, Genthod, Pregny-Chambésy… 

La contreproposition des TPG a été « Grand-Saconnex-Place Carantec » (29 caractères), 
pour pouvoir être conforme aux Directives portant sur l’orthographe des noms de 
stations l’OFT (§2.6.3) puisqu’inférieure à 30 caractères. 

15.03.2021 Septembre 
2021 

Motion orale de Mmes ANDRIS BEAUBRUN et 
CAVALIERI pour la mise à disposition gratuite de 
protections hygiéniques dans les écoles et les bâtiments 
communaux. 

Ce projet est en cours de traitement.  

 

MOTIONS RENVOYEES EN COMMISSION 
 

19.02.2018 Equipements publics VERTS : « Pour permettre à tous de se balader pieds nus et de se 
reconnecter à son environnement » 

Cette thématique pourra être évaluée par un(e) futur(e) 
délégué(e) à l’énergie et au développement durable. 

15.10.2018 Transition, démocratie VERTS : « Pour une serre bio-aquaponique connectée au Grand-
Saconnex » 
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15.10.2018 Culture, sports, loisirs M. POMATTO : « Pour que la commission culture, sports, loisirs 
puisse se pencher sur d’éventuels compléments à apporter au 
règlement des sociétés communales suite au résultat de la 
présentation qui sera faite à ladite commission » 

 

14.09.2020 Equipements publics Mme PERROTIN DURET : « Garantir l’accessibilité des locaux 
communaux pour tous les citoyens » 

 

 
Suspens pour mémoire 

 
CA Date De Proposition Rép CA Réponse  

LBJ 03.12.2018 F. MAMIN-TISSOT Remettre sur le tableau des suspens la motion du PDC du 12.6.2017 
« pour un agenda commun avec les communes voisines » 

14.5.2018 
21.1.2019 

Voir la réponse qui a été faite à la question de Mme Mamin Tissot 
sur le même sujet. 

MPO Sept. 2018 Mme MICHAUD 
ANSERMET 

Mme MICHAUD ANSERMET : Motion orale « pour l’accès au Wifi à 
l’Ancienne Mairie, à la Ferme Sarasin et à l’aula du Pommier » 

09.09.2020 Des offres ont été demandées à différentes entreprises pour l’accès 
au Wifi sur ces sites. L’aula du Pommier dispose d’ores et déjà d’un 
Wifi. La liste des codes sera remise sur CMNet lorsqu’elle aura été 
actualisée. 

SPO Nov. 2019 Mme SCHIRATO Mme SCHIRATO propose de suggérer que le service des parcs puisse 
apporter une touche de végétal dans le monde totalement minéral 
de la Ferme Pommier. 

31.05.2021 
 

Des touches végétales supplémentaires vont être mises en place 
prochainement par le service des parcs, par exemple sous forme de 
bacs ou autres aménagements. Il faut toutefois tenir compte des 
contraintes d’exploitation du site, livraisons, utilisation de la totalité 
de l’esplanade, etc. – ce qui peut empêcher la mise en place de 
certains projets.  

SPO 2.12.2019 Mme PRUNCU 
CUTILE 

Mme PRUNCU CUTILE propose qu’une soirée d’histoire de la 
commune du Grand-Saconnex soit organisée en 2020 à l’intention 
des nouveaux habitants de la commune et des jeunes. 

17.02.2020 Nous avons contacté La Mémoire du Grand-Saconnex et cette 
association communale envisage parfaitement d’organiser une telle 
soirée. Nous allons donc définir avec les responsables de La 
Mémoire les contours de cette soirée et remercions Mme Pruncu 
Cutile pour sa proposition. 

LBJ 20.01.2020 Mme PRUNCU 
CUTILE Mme PRUNCU CUTILE propose que le Conseil administratif et que les 

commissions Agenda 21 et Environnement réfléchissent à élaborer 
un guide d’action pour les bâtiments de la mairie d’abord et par la 
suite dans tous les espaces publics pour la transition « 0 déchets ». Il 
n’est pas possible de demander ce changement aux autres sans que 
la commune ne le fasse également. 

04.08.2020 Cette thématique pourra être évaluée par un(e) futur(e) délégué(e) 
à l’énergie et au développement durable. 

MPO 17.02.2020 Mme ANDRIS 
BEAUBRUN 

Mme ANDRIS BEAUBRUN propose la mise en place de poubelles de 
tri à la salle communale des Délices car elle remarque que les gobelets 
biodégradables mis à disposition n’ont pas de poubelle adéquate. 

25.05.2020 Ceci est à l’étude. Il s’agit dans un premier temps de quantifier les 
quantités, les déchets et l’emplacement. 

MPO 22.06.2020 Mme MICHAUD 
ANSERMET 

Couper en deux l’espace situé au 3e étage du 211, rte de Ferney, afin 
de pouvoir les locaux plus facilement. 

14.09.2020 Une réflexion est en cours à propos de l’utilisation de cet espace. 

LBJ 05.10.2020 M. BRADLEY Proposition de M. BRADLEY de ramener le mégalithe sur la commune 
du Grand-Saconnex. 

09.11.2020 Par rapport à faire revenir le mégalithe au Grand-Saconnex, nous 
pourrons examiner la question ultérieurement avec le Service 
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Cantonal d’Archéologie de Genève lorsque les analyses à son sujet 
seront terminées, ce qui n’est pas le cas actuellement. Il faut savoir 
toutefois que son poids est estimé à 1 tonne et que celui qui est 
présenté dans l’exposition est une réplique. 

MPO 05.10.2020 Mme PRUNCU 
CUTILE 

Mme PRUNCU CUTILE propose que le service des bâtiments se 
penche sur la possibilité de tester les filtres électrostatiques créés 
récemment par des chercheurs suisses dans des salles de classe ou 
des bâtiments communaux.  

09.11.2020 Nous contacterons une entreprise pour en savoir plus et 
éventuellement demander une étude pour tester un site. 

MPO 05.10.2020 Mme CAVALIERI Mme CAVALIERI aimerait que la commune étudie la possibilité de 
proposer un espace de coworking pour que les étudiants et les 
personnes travaillant à distance puissent profiter d’un espace de 
travail aménagé. 

31.05.2021 
Une association des étudiants du Grand-Saconnex a récemment été 
créée et a formulé une demande dans ce sens, qui est actuellement 
étudiée par l’administration. Cela rejoint la préoccupation de M. 
Cavalieri.  

MPO 05.10.2020 M. CUDRE M. CUDRE pense qu’il faudrait faire rapidement des travaux à la rue 
François-Lehmann 18 afin que les personnes à mobilité réduite 
puissent accéder au bâtiment. Actuellement les personnes en chaise 
ou en déambulateur ne peuvent pas passer dans l’allée. Il estime qu’il 
serait peu coûteux de faire une rampe. 

05.10.2020 
La mise en place de structures pour la mobilité douce est obligatoire 
à partir du moment où il y a des travaux sur les bâtiments concernés. 
Cependant, suite à un courrier, il a été demandé à la régie d’étudier 
maintenant la possibilité de mettre une plateforme, puisque des 
travaux n’auront pas lieu avant un certain temps. 

MPO 08.02.2021 M. VEIGA LÖFFEL M. VEIGA LÖFFEL invite le CA à s’intéresser au label « Ama terra » et 
à déterminer s’il serait bien pour la commune. 

08.02.2021 
L’administration a approché Fourchette verte pour connaître les 
modalités spécifiques à respecter pour répondre aux critères et 
envisager, si cela est faisable ensuite par notre prestataire, de suivre 
ces prescriptions. 

 

 


